



Gemeindeversammlung vom 5. Dezember 2017

Anzahl Stimmberechtigte: 2'583
Anwesende: 119
Stimmbeteiligung: 4.61 %
Dauer: 20.00 – 21.50 Uhr

Traktanden

1. Finanzplanung 2018 – 2022, Kenntnisnahme
2. Budget 2018, Genehmigung
3. Rechnungsprüfung 2018 – 2021, Wahl Rechnungsprüfungsorgan
4. AHV-Zweigstelle, Kündigung Vertrag mit Stadt Nidau; Anschluss an Gemeinde Ipsach
5. Personalreglement, Anpassungen, Genehmigung
6. Anschaffung Portsolar für Gemeindeliegenschaften, Krediterteilung, Genehmigung
7. Kreditabrechnung Erneuerung/Sanierung Lohngasse, Genehmigung
8. Kreditabrechnung Anschaffung Wegmeisterfahrzeug, Kenntnisnahme
9. Kreditabrechnung Anschaffung Tanklöschfahrzeug, Kenntnisnahme
10. Informationen
11. Verschiedenes

Zu den traktandierten Geschäften wurden folgende Beschlüsse gefasst:

Finanzplanung 2018 – 2022

Die Stimmberechtigten haben vom Finanzplan 2018 – 2022 Kenntnis genommen. Für das Jahr 2018 sind Netto-Investitionen von 5.7 Mio. Franken geplant. Davon entfallen ca. 1.7 Mio. Franken auf den Schulhausneubau und auf die Sanierung des alten Schulhauses.

Genehmigung des Budgets 2018

Die Stimmberechtigten haben dem Budget 2018 des Gesamthaushaltes, welches bei

Gesamtaufwendungen von	Fr.	17'168'285.--
und Erträgen von	Fr.	17'677'215.--
einen Ertragsüberschuss von	Fr.	508'930.--

aufweist, zugestimmt.

Die Gemeindesteueranlage bleibt bei 1.69 Einheiten und die Liegenschaftssteuer wird mit 1‰ des amtlichen Werts festgesetzt.

Bestätigung der Revisionsstelle ROD Treuhand AG

Die Stimmberechtigten haben die bisherige Revisionsstelle ROD Treuhandgesellschaft für die Legislatur 2018 – 2021 als Revisionsstelle inkl. Aufsichtsstelle für Datenschutz gewählt.

AHV-Zweigstelle künftig in Ipsach

Die AHV-Zweigstelle für die Gemeinde Port wird seit 2003 in Nidau geführt. Aufgrund der stetig steigenden Kosten hat der Gemeinderat alternative Anschlussmöglichkeiten geprüft. Eine solche besteht in Ipsach, welche per 1. Januar 2019 zusammen mit den Gemeinden Bellmund, Täuffelen-Gerolfingen, Sutz-Lattrigen und Mörigen eine neue AHV-Zweigstelle plant.

Die Stimmberechtigten haben dem Antrag des Gemeinderats zugestimmt, den Zusammenarbeitsvertrag mit der Stadt Nidau betr. AHV-Zweigstelle per 31.12.2018 zu kündigen und sich der Gemeinde Ipsach anzuschliessen. Ab Zusammenschluss im Jahr 2019 wird die AHV-Zweigstelle wöchentlich an einem ½ Tag in den Räumlichkeiten der Gemeindeverwaltung Port geführt.

Anpassungen des Personalreglements

Die Stimmberechtigten haben den Anpassungen des Personalreglements zugestimmt. Rückwirkend per 01.07.2017 wird das vom Kanton Bern empfohlene degressive Lohnsystem eingeführt.

Anschaffung Portsolar für Gemeindeliegenschaften

Für den Strombedarf der Gemeindeliegenschaften mit „Portsolar“ haben die Stimmberechtigten einen Kredit von Fr. 276'000.-- genehmigt. Damit wird in den nächsten 20 Jahren das Nutzungsrecht an 240 Doppelpanles erworben. Aus heutiger Sicht können somit Kosteneinsparungen von rund Fr. 140'000.-- getätigt werden.

Kreditabrechnung Erneuerung/Sanierung Lohngasse

Die Stimmberechtigten haben die Kreditabrechnung Erneuerung/Sanierung Lohngasse genehmigt, welche aufgrund der gesprochenen Subventionsbeiträge von Kanton und Bund in der Höhe von Fr. 958'595.-- mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 817'266.-- abschliesst. Ursprünglich wurde im März 2010 an der Urne ein Gesamtkredit von Fr. 1'620'000.-- genehmigt.

Kreditabrechnung Anschaffung Wegmeisterfahrzeug

An der Gemeindeversammlung vom 26. November 2013 haben die Stimmberechtigten einem Kredit von Fr. 150'000.-- für den Ersatz des bestehenden Kommunalfahrzeugs zugestimmt. Das neue Fahrzeug wurde im Juni 2017 in Betrieb genommen. Dieser Kredit schliesst mit einer Unterschreitung von Fr. 578.35 ab. Die Stimmberechtigten haben Kenntnis genommen.

Kreditabrechnung Anschaffung Tanklöschfahrzeug

An der Gemeindeversammlung vom 6. Dezember 2016 haben die Stimmberechtigten einem Kredit von Fr. 495'000.-- für die Ersatzbeschaffung des Tanklöschfahrzeugs zugestimmt. Das neue TLF „Bepolino“ wurde geliefert und am 8. Juli 2017 offiziell eingeweiht. Dieser Kredit schliesst ebenfalls mit einer Unterschreitung von Fr. 10'005.75 ab. Die Stimmberechtigten haben Kenntnis genommen.

Freundliche Grüsse
Gemeindeverwaltung Port

Christian Luder
Gemeindeverwalter

Per Mail an:
redaktion@canal3.ch